



# Einladung zur Antrittsvorlesung

Prof. Dr. Tina Quasdorf

Dienstag, 10. März 2026  
Haus Adeline Favre, Winterthur

Das Departement Gesundheit der ZHAW ist eines der grössten und renommiertesten Schweizer Zentren für Gesundheitsberufe.

Wir vereinen Aus- und Weiterbildung sowie Forschung für Pflege, Hebammenwissenschaften und reproduktive Gesundheit, Ergo- und Physiotherapie und Public Health. Unsere Forschungsteams beantworten Forschungsfragen anwendungsorientiert und sorgen für den Transfer innovativer Modelle in die Praxis und Lehre.

Die Antrittsvorlesung unserer Professorin gibt Ihnen einen Einblick in die Vielfalt der Themen und Methoden in unseren Disziplinen.

# Einladung

Liebe Interessierte

Das Departement Gesundheit der ZHAW lädt Sie herzlich zur Antrittsvorlesung von Prof. Dr. Tina Quasdorf ein.

**Person-zentrierte Demenzversorgung: Vom Konzept zur Organisationskultur**  
Prof. Dr. Tina Quasdorf

Dienstag, 10. März 2026

17.30 – 18.30 Uhr, mit anschliessendem Apéro

Haus Adeline Favre, Katharina-Sulzer-Platz 9, Winterthur  
Hörsaal MG EO.095

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme an der Antrittsvorlesung.

Freundliche Grüsse



Prof. Dr. Andreas Gerber-Grote  
Direktor ZHAW-Departement  
Gesundheit



Prof. Dr. Katharina Fierz  
Leiterin Institut für Pflege



## Anmeldung

Bitte melden Sie sich bis zum 2. März 2026 an

# Vorlesung

## Person-zentrierte Demenzversorgung: Vom Konzept zur Organisationskultur

Person-zentrierte Versorgung hat sich als grundlegendes Konzept in der Pflege von Menschen mit Demenz etabliert. Dennoch bleibt die Umsetzung in der Praxis und die Verankerung in den täglichen Abläufen eine Herausforderung. Dies liegt unter anderem an den komplexen theoretischen Annahmen, die dem Konzept zugrunde liegen: Person-zentrierte Demenzversorgung bedeutet weniger das Anwenden bestimmter Pflegetechniken, sondern vielmehr eine grundlegende Haltung zur Pflege.

Um Person-zentrierte Demenzversorgung dauerhaft zu realisieren, braucht es einen ganzheitlichen systemischen Ansatz. Dieser berücksichtigt nicht nur die Pflegefachpersonen und ihre individuellen Eigenschaften, sondern ebenso die Merkmale und Rahmenbedingungen des organisationalen Umfelds, von der Pflegekultur über Strukturen und Kommunikation bis hin zu Führungs- und Lernprozessen.

In ihrer Antrittsvorlesung geht Tina Quasdorf der Frage nach, was Person-zentrierte Demenzversorgung im Kern ausmacht und welche organisationalen Voraussetzungen dafür notwendig sind. Anhand zentraler Ergebnisse ihrer Forschung zeigt sie auf, welche Bedingungen Pflegeorganisationen schaffen müssen, damit Person-Zentrierung nicht nur Schlagwort bleibt, sondern gelebte Kultur wird. Abschliessend gibt sie einen Ausblick auf die zukünftigen Schwerpunkte ihrer Forschung.



**Tina Quasdorf** ist Pflegefachperson und Pflegewissenschaftlerin. Sie studierte und promovierte an der Universität Witten/Herdecke und arbeitet seit 2022 als Forschende und Lehrende am Institut für Pflege der ZHAW. Zuvor war sie rund acht Jahre am Deutschen Zentrum für Neurodegenerative Erkrankungen e. V. (DZNE) als Wissenschaftlerin tätig.

Ihr wissenschaftlicher Schwerpunkt liegt auf der Entwicklung und Evaluation komplexer Interventionen in der Demenzversorgung. Ein besonderes Augenmerk gilt der Implementierungswissenschaft und der Frage, wie neue Interventionen und Versorgungsansätze erfolgreich in die Routineversorgung überführt werden können.

Neben ihrer Forschungsexpertise verfügt Tina Quasdorf über umfassende Kenntnisse der Pflegepraxis. Diese basieren unter anderem auf ihrer Tätigkeit als Pflegefachperson sowie auf ihrer Arbeit als Projektleiterin und Vorstandsreferentin „Leben im Alter“ bei der Diakonie Düsseldorf.

Als Principal Investigator verantwortet sie Forschungsprojekte von der konzeptionellen Entwicklung bis zur Umsetzung. Ihr zentrales Anliegen ist es dabei, Forschung und Praxis systematisch miteinander zu verbinden.

**Gesundheit**

Katharina-Sulzer-Platz 9  
Postfach  
8401 Winterthur

[info.gesundheit@zhaw.ch](mailto:info.gesundheit@zhaw.ch)  
[zhaw.ch/gesundheit](http://zhaw.ch/gesundheit)